

# Cancelan 36 vuelos por protesta de normalistas

**Alumnos de Escuelas Normales de Oaxaca bloquean por más de 24 horas los accesos del Aeropuerto Internacional de Xoxocotlán; cientos de turistas quedan varados**

**FERNANDO MIRANDA**

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

**Oaxaca de Juárez.**— El acceso al aeropuerto está a pocos metros, al otro lado de una hilera de autobuses de transporte público dispuestos como una barrera para impedir que alguien entre. También custodian la entrada algunos conos anaranjados y un grupo de jóvenes con el rostro cubierto que han decidido que de esta tierra nadie se va a ir sin escucharlos. Ayer, nadie surcó los cielos de Oaxaca.

Lo que inició un día antes como una protesta de jóvenes que aseguran ser alumnos de Escuelas Normales de Oaxaca se convirtió en un bloqueo de más de 24 horas en los accesos del Aeropuerto Internacional de Xoxocotlán, en la capital, que dejó varadas a cientos de personas, entre turistas y locales.

El saldo oficial, con corte a las 5:30 de la tarde de este lunes, sumaba 36 vuelos cancelados, nacionales e internacionales, según informó Aeropuertos del Sureste, la empresa que administra esta terminal aérea.

“Traje a toda mi familia, llevo meses diciéndoles que Oaxaca es muy bonito, no sólo por sus playas, también por su arte, su comida y sus paisajes. Hoy no podemos tomar nuestro vuelo de regreso”, dice Alejandro L., un turista que se quedó, por la fuerza, en espera del regreso.

## Días de protestas

En los últimos 14 días los normalistas de Oaxaca se han manifestado en distintos puntos de la capital con resultados similares: la

respuesta del gobierno estatal de que ya se atendieron sus exigencias y su decisión de continuar con las movilizaciones.

Su exigencia principal es la

contratación, sin condiciones, de toda la generación de egresados este 2021, así como una serie de peticiones sobre el proceso de admisión que se implementa tras la pandemia. Lo anterior, pese a que las autoridades educativas estatales han informado que dicha solicitud escapa de sus atribuciones y su insistencia de que se ha cumplido a totalidad con su pliego petitorio.

Según el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), se ha cumplido “en tiempo y forma” con cada una de las peticiones que los estudiantes han expuesto en las mesas de trabajo.

Como parte de dichos acuerdos, asegura, se ha contratado al 100% de los egresados de las generaciones 2018 y 2019, y ya inició el proceso de contratación de la generación 2020 ya titulada, con una inversión anual por generación contratada de 197 millones de pesos.

Sobre los que egresarán este año la dependencia señala que hay una ruta establecida que garantiza la contratación de la totalidad de los docentes recién graduados, pero “a través de una convocatoria pública a la que concurren aspirantes en igualdad de condiciones”.

Consultado por EL UNIVERSAL, Juan Pablo García-Luna, administrador del Aeropuerto

Internacional de Oaxaca, informó que la cancelación y las demoras en estos vuelos aún serán indefinidas, en función de hasta cuándo mantengan el bloqueo los normalistas.

También explica que serán las aerolíneas las que lleguen a un acuerdo con los pasajeros por la pérdida de vuelos. ●

**ALEJANDRO L.**

Turista varado

*“Traje a toda mi familia, llevo meses diciéndoles que Oaxaca es muy bonito. Hoy no podemos tomar el vuelo de regreso”*





EDWIN HERNÁNDEZ. EL UNIVERSAL

Cientos de personas que pretendían acceder al Aeropuerto Internacional de Xoxocotlán, en la capital del estado, se vieron impedidas de tomar sus vuelos debido al bloqueo realizado por los estudiantes normalistas.

